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Le Président                                 à    Madame la Présidente 

Nantes Métropole 
                                                            
 

Madame la Présidente, 
 
Notre association a regretté le détournement en 2022 de la ligne 11 du 

« plateau central ». Ce choix fait à notre avis à la demande d’intérêts particuliers est 
contraignant à la fois pour les usagers du quartier concerné et ceux souhaitant 
fréquenter les commerces du secteur Graslin-Dobrée ou les institutions culturelles 
proches (Théâtre, Muséum, Musée Dobrée) sans oublier le pôle associatif Désiré 
Colombe. Il est particulièrement pénalisant pour les personnes âgées ou à mobilité 
réduite qui constituait une part notable de sa clientèle dans cette partie du tracé. 

 

D’autre part conséquence d’un tracé parallèle à la ligne 1 la fréquentation de 
la ligne 11 est désormais atone entre les arrêts « Commerce » et « René Bouhier ». 

 

Notre association a débattu sur cette régression objective du service de 
transport public Elle note aussi que ce détournement prétexté par le développement 
des commerces a entraîné aussi place Graslin et rue Jean Jacques Rousseau une 
dégradation de la qualité des cheminements piétons. 

 
Elle et suggère qu’une commission tripartite (élus, techniciens de Nantes 

Métropole et de Nao’lib TAN, représentants des usagers et des riverains) soit mise 
en place rapidement dans le cadre du Comité des Partenaires de la Mobilité ou de 
toute autre instance à votre convenance. 

 

Dans une telle instance l’ANDE serait amenée à proposer des solutions 
techniques de circulation dans ce secteur pour  améliorer la desserte des pôles 
générateurs, pour rétablir le tronçon Daviais- Petite Hollande dans le cadre d’une 
optimisation du réseau de transport public.  

 

Pourraient aussi être envisagés : le recours à la traction électrique, 
l’expérimentation de véhicules autonomes plus pertinents ici que sur une voie 
ferrée, un tracé optimisant la traversée du centre-ville… 

 
Notre association reste à la disposition de vos services pour toute 

information complémentaire sur la relance du chantier de la desserte du quartier 
Graslin-Dobrée actuellement sinistré en matière de transport public. 
 
Veuillez recevoir, Madame la Présidente, mes respectueuses salutations. 

        
                                      Le président :            Jérôme DYON    

 


